

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUTS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du *conseigné*, un mois avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instrumentés d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
SI PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Les missionnaires d'Afrique ; détails intéressants concernant ces pénibles missions, raconté par les RR. PP. Voisin et Royer, actuellement dans notre pays dans le but d'obtenir du secours pour aider à la propagation de l'Évangile parmi les Arabes et les Kabiles.—Remarquable article sur la colonisation, par le Révd M. A. Labelle, apôtre de la colonisation pour le diocèse de Montréal.

Causerie Agricole : Manière de faire et de conserver les engrais.—Conservation des engrais de terreau.—Engrais verts.—Vieux pâturages.—Étables et basse-cour.—Parc des cochons.—Engrais humain.—Rebuts de la maison et de la cuisine.

Sujets divers : Plantation des arbres forestiers.—Conservation des graines.—Préservation de l'engrais.—Ramasser les feuilles des arbres pour la litière.

Choses et autres : Rentrée des élèves au Couvent de Ste-Anne de la Pocatière.—Plants de fraisiers "Sharpless," en vente à la pépinière de M. Auguste Dupuis, Village des Aulnaies.—Moyen d'entretenir la santé des animaux.—La vente des pommes de terre.

Recettes : Vin de rhubarbe.—Préparation pour laver le linge.

Prime offerte à nos abonnés.—Ceux de nos abonnés qui auront payé leur abonnement (ainsi que leurs arrérages s'il y en a) jusqu'au 1er août 1882, avant le premier septembre prochain, recevront une magnifique brochure devant intéresser tout particulièrement les cultivateurs. Cette brochure a été publiée pour la première fois en 1790, par la Société d'Agriculture du Canada, et a pour titre : "Papiers et lettres sur l'Agriculture, recommandés à l'attention des cultivateurs Canadiens par la Société d'Agriculture en Canada."

REVUE DE LA SEMAINE

Les missionnaires d'Afrique.—Les RR. PP. Voisin et Royer, missionnaires du contre de l'Afrique, se sont rendus le 11 août au soir, à la salle du Cercle catholique à Québec. L'assistance était très nombreuse.

Nous avons eu le bonheur d'entendre le R. P. Voisin, un ancien soldat du général de Charette. Lorsque la guerre éclata entre la France et la Prusse, le Rév. Père était alors élève du grand séminaire, à Gand, si notre mémoire est fidèle. N'étant pas encore dans les ordres majeurs, il n'hésita pas à s'enrôler dans l'armée des Volontaires de l'ouest pour défendre sa patrie. La paix rétablie, il termina ses études théologiques et se rangea ensuite sous le glorieux drapeau des Missionnaires de l'Afrique.

Le révérend Père Voisin nous a d'abord parlé du peuple qui habite cette contrée de la terre. C'est la nation musulmane ; mais on la classe en deux races bien distinctes : premièrement l'Arabe, c'est-à-dire le peuple conquérant, le peuple envahisseur ; et secondement, le Kabilo, descendant de l'ancien habitant, des anciens chrétiens de l'Afrique. Ceux qui ont étudié l'histoire savent très-bien que l'Église était très-florissante autrefois en Afrique. On y comptait 4 à 500 évêques ; on y voyait des églises, des cathédrales et des basiliques magnifiques. Eh bien ! aujourd'hui il ne reste plus rien de tout cela.

Depuis la conquête de l'Algérie par la France, on rencontre ça et là quelques églises ; mais c'est pour l'usage des Européens et non pour les indigènes.

Les Arabes et les Kabiles ont des caractères distinctifs. D'abord le Kabilo est moins fanatique que l'Arabe. Les mœurs des Kabiles ne sont pas aussi dissolues que celles des Arabes ; ces derniers sont corrompus jusqu'à la moëlle des os. Il se produit chez les Kabiles un certain retour au christianisme.

Les Arabes abhorrent la croix et le nom même de chrétien. Pour eux, tuer un chien de chrétien—c'est le titre de noblesse qu'ils donnent aux chrétiens—c'est